

して増税はいかぬ、こういう圧力がかかりまして、大蔵省としてはそういうことで、予算をつくるときには必ず歳出をふやす、それに見合う歳入をふやすということで増税をする、こういうセットで提案をいつも提示していたんですが、当時の自民党の政調会とそれから税調で、財政再建に総論は賛成するが結局各論反対ということになりました、歳入を大きく上回る歳出の増加が続いていつた、こういう状況であります。

私も何度もそのときに政調会とか税調に足を運んでいろいろな説明をいたしましたけれども、最後に一言言われたのは、これは高度な政治判断であるということで、歳出はふやせ、増税はいかぬ、

こういうことを言われまして、結局そのつじつま合わせをどうするかというのは、そのときに自民党の幹部の人が言われたのは、君たち役人が知恵を絞るように、このように言われたわけです。しかし、これは実際に、手品ではありませんし、また打ち出の小づちがあるわけじやありませんから、そんなことはできない、結局借金でやるしかない」ということで国債の増発が続いていった。

最後に、私ごとばかり申し上げて恐縮ですが、平成二年、赤丸がついておりますが、これは私が役所をやめた年であります。なぜかといいますと、官僚の限界というのを感じました。やはり国会の場でこの財政赤字の解消ということをやつていただきしかない、官僚が幾ら頑張ってもだめだというのを実感したので、私自身が政治に飛び込もうと思つたわけであります、このことは、自民党さんもいろいろと私はおっしゃりたいこと

があると思います。また我々も一生懸命当時支えました。しかし、戦後を振り返って、結果的に見ると、これは自民政権の最大かつ最悪の失政であると私は断言できると思つております。

それで、次に、時間がだんだん押してまいりますので、具体的な質問に入らせていただきます。

まず、枝野大臣にお聞きをいたします。
その前に、枝野大臣、本日、大臣御就任、本当におめでとうございます。（拍手）一生懸命支えてまいりますので、ぜひこれまでの御経験とお力を発揮していただきたい、このように思つております。

まず、事業仕分けについてお聞きしたいんです
が、昨年の事業仕分けの実績等を振り返られて、今後のこととを含め、どのように思つておられるか、お聞きしたいと思います。

○枝野国務大臣　本日、新たに国務大臣を拝命いたしました。予算委員会の先生方には、委員長初めこれから大変お世話になりますが、どうぞよろしくお願い申し上げます。

御質問でございますが、豊田先生御指摘のとおり、この間、行政改革、財政再建には総論賛成、各論反対ということが大変多く見受けられました。事業仕分けは、むしろ各論のところから、具体的な一個一個の事業のところから、その税金の使われ方をしっかりと見直していくというやり方を新たに導入したという意味づけができるというふうに思つております。

おかげさまで、多くの国民の皆さんに事業仕分けに御関心を持っていただきまして、そこで具体的

にメスを入れたことだけではなくて、多くの国民の皆さんが現在の税金の使い方、使われ方に強い御関心を持っていただいた、このことが私は一番の大きな成果ではなかつたかというふうに思つております。

そうした国民の皆さんとの視点というものをしつかりと受けとめまして、この予算案に対しても、横ぐしという表現を使いましたけれども、事業仕分けで直接対象にした事業だけではなくて、同じような視点で同じような問題点があると思われるようなどころを含めて、効率の悪い使い方の部分にはメスを入れることで予算がつくられているというふうに認識をいたしております。

本日、大臣を拝命いたしますと同時に、鳩山総理から事業仕分けの第二弾をしつかりと行うよう指示をいたしまして、仙谷大臣のもとでもある程度の準備を進めてきていただいておりますが、年度が新しい年度に入りましたら、できるだけ早い時期にその第二弾といたしまして、一回目は予算編成の途中でということで、事業仕分けの本来の趣旨からすれば大変イレギュラーなやり方をせざるを得なかつたんですが、今度は少し視点を絞つて、特に第一弾で問題が多かつたというふうに思つております独立行政法人の行つてゐる事業、それから政府系の公益法人が行つてゐる事業、こうした事業を中心横ぐしの通しやすいような事業をしつかりとこれから二ヶ月ぐらいかけてピックアップして、そして、事業仕分け第二弾で国民の皆さんに使い道ができるだけ明らかにしていきたいというふうに思つております。